

EN LO QUE VA DEL AÑO 2024 EN LA REGIÓN DE COQUIMBO

# Minería, agroindustrias y pesca siguen liderando exportaciones pese a complejos desafíos

**Nuestra zona sigue destacando en los sectores de minería, agricultura, industria y pesca. En abril de 2024, aunque los envíos alcanzan 340,4 millones de dólares, hubo una disminución del 13,5% respecto a igual periodo del año anterior. La minería sigue siendo el sector predominante, representando el 89,3% de las exportaciones totales.**

Felipe Garrido / La Serena

@eldia\_cl

La Región de Coquimbo desempeña un papel significativo en la economía nacional a través de sus exportaciones, reconocidas por su diversidad productiva, lo que contribuye a la generación de ingresos y empleo.

Las exportaciones son una fuente clave de ingresos para la zona, influyendo directamente en su Producto Interno Bruto (PIB) y fortaleciendo tanto la economía regional como nacional.

Las actividades relacionadas con las exportaciones, como la producción agrícola, la minería, la industria y la pesca, promueven el desarrollo de habilidades y conocimientos técnicos en la región. La necesidad de transportar bienes al extranjero ha llevado al desarrollo y



La Minería representa el 89,3% del total de las exportaciones en lo que va el 2024, alcanzado los \$304,1 millones de dólares.

LAUTARO CARMONA

mejora de infraestructura. Con respecto a esto, a finales de 2023,

se inauguró el Sitio 3 del puerto de Coquimbo, a cargo de la concesiona-

ria Terminal Puerto Coquimbo (TPC), una de las obras más relevantes en el proyecto de expansión y modernización del terminal portuario.

### ¿CÓMO SIGUE LA ACTIVIDAD DURANTE EL 2024?

Desde la Seremi de Economía, Fomento y Turismo señalan que durante el año 2024, los sectores principales exportadores de la Región de Coquimbo siguen siendo Minería, Silvoagropecuario, Industria y Pesca, con una fuerte presencia de minerales de cobre y hierro, alimentos, frutas y productos del mar.

En abril de 2024, las exportaciones de la región alcanzan 340,4 millones de dólares, una disminución del 13,5% respecto al año anterior. Minería fue el sector con mayor incidencia, registrando un descenso interanual del 12,9%, y Cobre y Hierro representaron el 79,3% de las exportaciones. Japón y China fueron los principales destinos, con 40,7% y 36,7% de participación respectivamente", detallaron desde la cartera de economía.

### MINERÍA, EL PRINCIPAL RUBRO

En ese contexto, la minería representó el 89,3% del total de las exportaciones, con 304,1 millones de dólares, una disminución del 12,9% interanual. El

sector Silvoagropecuario tuvo una participación del 5,3%, con 18 millones de dólares, decreciendo un 49,2%. La Industria representó el 4,7%, con 16,2 millones de dólares, un aumento del 87,8%. El sector Pesca creció un 333,5%, con 2,2 millones de dólares", enfatizaron.

"El sector Minería exportó principalmente Cobre y Hierro, con 270 millones de dólares, una disminución del 16,3%. La Fruticultura en el sector Silvoagropecuario exportó 17,8 millones de dólares, una contracción del 50%. En el sector Industria, los Alimentos exportaron 13,6 millones de dólares, un aumento del 127,6%",

Para la seremi de Economía de la región, Pía Castillo "la Región tiene un marcado perfil exportador minero y, en concordancia con ello, es que parte importante de las exportaciones e inversiones catastradas en nuestro territorio están representadas por la minería. Durante los últimos dos años, se ha mantenido la tendencia que muestra que la minería, la agroindustria y la pesca son los principales sectores exportadores de la zona".

### SITUACIÓN DURANTE EL 2022

Entrando en detalle, en abril de 2022, las exportaciones de Coquimbo fueron de 408,4 millones de dólares, un 4,8%

del total nacional, disminuyendo un 16,65% en abril de 2024 comparado con 2022. Mientras que en junio de 2022, Minería fue el principal sector exportador, seguido por Silvoagropecuario, Industria y Pesca. Minería tuvo una participación del 83,7%, con 342 millones de dólares, una disminución del 17,2%. Silvoagropecuario tuvo un 13,5%, con 55,3 millones de dólares, una disminución del 4,2%. Industria representó el 1,8%, con 7,3 millones de dólares, una disminución del 20,7%. Pesca exportó 3,9 millones de dólares, una disminución del 6,1%", explicaron.

### INDUSTRIA AGRÍCOLA

En este escenario económico, María Inés Figari, presidenta de la Sociedad Agrícola del Norte enfatizó en que la zona se caracteriza por exportar cítricos y uvas por sobre otros productos frutícolas, con envíos a Estados Unidos y China.

"Las estadísticas señalan que en la temporada 2022-2023 hubo una baja de 9,5% en los envíos de uva de mesa. La principal situación que vive la región es la escasez hídrica que ha disminuido la superficie cultivada, las condiciones climáticas y otros factores, además que tras la pandemia varios

factores afectaron los envíos como la falta de contenedores o la llegada de buques", recalcó Figari.

### ENVÍOS POR EL PUERTO

Desde el puerto de Coquimbo, que es la principal zona en donde se realizan las exportaciones en la región nos detallaron que actualmente, el volumen más alto exportado por el puerto de Coquimbo corresponde a concentrado de cobre, que durante 2023 alcanzó el 76,8% del total con 471.438 toneladas movilizadas, seguido de manera estacional (época estival) por la carga hortofrutícola, 79.586 toneladas, que corresponden al 13% de la transferencia anual. Cabe destacar que en ésta predomina la exportación de uva de mesa".

"En el caso de las principales cargas exportadas por el puerto de Coquimbo, el concentrado de cobre tuvo un alza considerable, del 69%, respecto al tonelaje transferido durante 2022; sin embargo, la carga hortofrutícola presentó una disminución de un 41% respecto a igual periodo, evidenciando los efectos tanto de la contingencia de la mosca de la fruta, que por cuarentena impidió su embarque en temporada alta", sentenciaron.